Liebe Fotofreundinnen, liebe Fotofreunde,

am Wochenende hat die Vorbesprechung in Neumünster stattgefunden und ich gebe euch, wie versprochen, weitere Informationen zu unserem Fotowalk im Kulturlokschuppen Neumünster am 27. April 2024:

Wir treffen uns um 10:00 Uhr auf dem Gelände. Parken könnt ihr direkt vor dem Lokschuppen auf dem Gelände, das danach wieder verschlossen wird. Ich werde euch dort in Empfang nehmen. Danach wird es eine Führung durch den stellv. Vorsitzenden des Vereins Historische Eisenbahnfahrzeuge Lübeck e.V. (HEL), Herrn Stefan Lietzau, geben. Im Anschluss wird es eine Sicherheitsbelehrung, einweisung von Herrn Lietzau für uns geben. Herr Lietzau und die Mitglieder der HEL werden uns an diesem Tag betreuen und wenn immer es möglich ist unsere Wünsche erfüllen und für Fragen zur Verfügung stehen.

Wichtig auch der Hinweis von ihm, dass auf dem Gelände Sicherheitsschuhe oder zumindest aber festes Schuhwerk, wie Wanderstiefel usw., getragen werden muss. Die ebenfalls zu tragenden roten Sicherheitswesten werden uns von der HEL gestellt. Ihr solltet auch Kleidung tragen, die schmutzig werden darf und obwohl wir schönes Wetter geplant haben, für alle Fälle Regenzeug und/oder Regenschirm dabei haben. Alles was ihr nicht benötigt, könnt ihr in euren Fahrzeugen liegen lassen und jederzeit holen. Stative können und dürfen eingesetzt werden.

## Der guten Ordnung halber der Hinweis:

Die Teilnahme an der Veranstaltung erfolgt auf eigene Gefahr.

Es wird keine Haftung übernommen, weder durch den Kulturlokschuppen Neumünster, die HEL, den DVF oder mich!

Danach könnt ihr loslegen. Es werden einige Lokomotiven auf der Gleisanlage so verteilt sein, dass ihr in kleinere Gruppen fotografieren und wechseln könnt, damit niemand dem anderen ins Foto läuft oder behindert. Grundsätzlich könnt ihr euch auf dem Gelände vollkommen frei bewegen und fotografieren was euch gefällt.

An einigen Lokomotiven und Waggons wie Speise- und Reisezugwagen werden Einstiegshilfen aufgestellt, so dass ihr problemlos schöne Innenaufnahmen machen könnt. Schön auch die Bahnwerbung der 50ger und 60ger Jahre des letzten Jahrhunderts in den Wagen, die heute eher wie Satire wirkt. Wenn ihr möchtet, könnt ihr mit eurer Kamera auch den Mitgliedern der HEL bei ihren Wartungs- und Reparaturarbeiten über die Schulter schauen. Sollte ein Mitglied damit nicht einverstanden sein, wird es euch absprachegemäß einen Hinweis geben. Vom Leitstand der Anlage (Panoramasaal in der Lokleitung ist für uns geöffnet) könnt ihr das Gelände auch sehr schön von oben fotografieren.

Zur Anfahrt: Die Anschrift des Kulturlokschuppens ist Brückenstraße 16-18, 24537 Neumünster.

Meine Empfehlung für die, die über die A 7 kommen, nehmt die Ausfahrt Neumünster Nord. Es geht an den Holstenhallen vorbei, an der großen Kreuzung dann links und gleich rechts auf den Mc Donalds zu, dann sofort links in die Brückenstraße. Neben dem Straßenschild seht ihr ein Schild Kulturlokschuppen Neumünster. Auf der gegenüberliegenden Seite ist das Hotel Best Western Prismar. Bis hierhin arbeiten die Navis problemlos. Ihr müsst die Brückenstraße bis zum Ende kurz vor den Bahnübergang durchfahren. Dort seht ihr am Zaun ein Banner mit der Aufschrift Kulturlokschuppen Neumünster und dahinter den Lokschuppen. Das Tor 2 wird geöffnet sein! Wer aus der Stadt kommt fährt über die Rendsburger Straße, die stadtauswärts wieder befahrbar ist und biegt dann nach rechts auf die Max-Johannsen-Brücke.

Während des ganzen Tages ist für uns ein Aufenthaltsraum vorhanden in den man sich jederzeit zurückziehen kann um eine Pause zu machen. In der Nähe befinden sich auch die Toiletten.

Die HEL bietet uns einen, wenn wir möchten, Verpflegungsservice an, der für die HEL aber nur Sinn macht, wenn wir möglichst alle oder zumindest mehrheitlich davon Gebrauch machen. Die Kosten müssten dann Veranstaltungstag direkt die HEL entrichtet werden.

Hier das Angebot:

- 1) Frühstücks-/Lunchpaket mit zwei ganzen Brötchen (belegt mit entweder 2x Käse, 2x Salami oder einmal Käse und einmal Salami) für 5,00 Euro p.P..
- 2) Kaffee- und Teetheke ganztätig zur Selbstbedienung für 5,00 Euro p:P. zusätzlich mit Wasser/Cola/Fanta u.a. für 2,50 Euro p.P.
- 3) selbstgebackener Kuchen für 2,50 Euro p.P.
- 4) "Heizerbratwurst" (Grillwurst Thüringer Art) satt, mit selbstgemachten Salaten, Brotkorb für 12,00 Euro p.P. zur Mittagspause.

Ich fände zumindest ein gemeinsames Mittagessen und eine gemeinsame Kaffeepause sehr schön, einfach um sich zwischendurch mal auszutauschen und zu unterhalten. Mein Vorschlag: 13:00 Uhr Mittagspause und 15:00 Uhr Kaffeepause.

Es wäre sehr schön, wenn ihr mir eure Wünsche kurzfristig mitteilen würdet, damit ich und vor allen Dingen die HEL sieht, ob überhaupt und wie viel Interesse an diesem Angebot besteht.

Ich bitte euch bei eurer Entscheidung auch zu bedenken, dass die HEL und die anderen Vereine, die am Kulturlokschuppen beteiligt sind diese Erlöse auch brauchen und ihre sehr kostenintensive ehrenamtliche Arbeit zu finanzieren. Ich war doch sehr erstaunt, als mir Herr Lietzau erzählte was das Restaurieren eines Reisezugwagens kostet. Trotz aller ehrenamtlichen Arbeit durch die Mitglieder immerhin zwischen 100.000,-- und 200.000,-- Euro, von der Restaurierung einer Lokomotive ganz zu schweigen.

Wer sich vorab schon über die Anlage und die Fahrzeuge informieren möchte, dem empfehle ich die Internetseiten <u>www.kulturlokschuppen.de</u> und <u>www.helev.de</u>

Wer auf der Seite der HEL ist, sollte sich unbedingt die Rubrik Veranstaltungen und Sonderfahrten ansehen. Hier bietet die HEL eine Dampfzug-Sonderfahrt nach Westerland am 03. August 2024 an und **es sind noch Plätze frei**.

Auf der Seite des Kulturlokschuppens findet ihr unter Kulturlokschuppen/Infrastruktur einen Lageplan des Geländes, den ihr euch auch ausdrucken könnt.

Ich kann auch schon verraten, dass wir aufgrund eurer tollen Resonanz weitere Veranstaltungen planen:

- 1) Aufgrund der hohen Nachfrage noch eine Veranstaltung dieser Art in diesem Jahr.
- 2) Wenn sich genügend Teilnehmer finden, eine Veranstaltung bei der eine Rangierlok unter Dampf gesetzt und fahren wird, was natürlich sehr teuer ist.
- 3) Nachtfotografie auf der Anlage

Für weitere Fragen und Informationen stehe ich gerne zu Verfügung. Telefonisch erreicht ihr mich unter 0171-8292210 und 04822-7218.

Ich freue mich auf die Veranstaltung und einen schönen und Tag mich euch.

Herzliche Grüße

Theodor Elsässer